

(NOMBRE DE LA MATERIA)

Problemas socioeconómicos

(NOMBRE DEL PROFESOR)

Ramiro Roblero Morales

NOMBRE DE LA ALUMNA:

Deleyma Clarisa López Mérida.

GRUPO, SEMESTRE Y MODALIDAD:

3er. cuatrimestre “A” Trabajo Social.

Frontera Comalapa, Chiapas

a 27 de junio de 2020

¿Cómo es la política mexicana?

El gobierno federal, denominado constitucionalmente como el Supremo Poder de la Unión, está constituido por los tres poderes de la Unión: el poder ejecutivo, el poder legislativo y el poder judicial. La Ciudad de México es la capital de la federación y la sede de los Poderes de la Unión.

En el año de 1968 represento, ciertamente, un momento de especial relevancia en el proceso de cambio político en México. Las causas del movimiento estudiantil de aquel año, su dinámica reivindicativa, la represión de que fue objeto, y sus secuelas inmediatas, hicieron evidente la necesidad de replantar las formas de participación ciudadana y su relación con el aparato público y, en particular la manera de procesar las diferencias y los conflictos político inherentes a toda sociedad compleja.

La economía de México está diversificada, incluyendo industrias de alta tecnología, producción de petróleo, explotación de minerales y manufactura. La agricultura representa el 3,4% del PIB de México y emplea a más de 13% de la población activa del país (Banco Mundial, 2019). México se encuentra entre los mayores productores de café, azúcar, maíz, naranjas, aguacates y limas del mundo. La ganadería y la pesca también son actividades importantes en la industria alimentaria. México es también el quinto mayor productor de cerveza del mundo y el mayor exportador.

Los cambios operados en esta dimensión de la vida política y que tocan a la estructura y funcionamiento de los poderes públicos, se vinculan ya no solo con la creciente pluralidad política y la negociación entre las elites para configurar un nuevo sistema electoral y un nuevo sistema de partidos. Se relacionan, en lo fundamental con el que el historiador Héctor Aguilar Camín, ha llamado las tendencias estructurales desarrolladas en el país en las últimas décadas y cuyo efecto acumulativo se ha dejado sentir con fuerza durante los años 90, tales como el descenso en el proceso relativo del estado y el ascenso de la sociedad, la urbanización y la escolaridad crecientes, la descentralización de las políticas públicas, la inserción masiva de la mujer, en el ámbito laboral, el papel cada vez más importante de los medios de comunicación electrónicos, la progresiva integración de México a la economía mundial, los cambios en los patrones de desarrollo productivo y comercial, la diversificación de los actores sociales y los grupos de interés, así como el incremento en la polarización y la desigualdad socioeconómica entre los mexicanos.

La adopción del modelo de economía abierta para reorientar la Política Económica en México provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución interna de la riqueza porque el control del entorno macroeconómico, rezaga los indicadores del bienestar social e incrementa la pobreza y desigualdad. La Política Social ha buscado la manera de poder compensar el deterioro en las condiciones de vida de la población, pero lo que ellos han querido alcanzar ya que medida que la misma Política Económica le impone límites en el gasto público hacia las diferentes poblaciones cual deja a una proporción amplia en situación de vulnerabilidad. México ha tenido transformaciones muy importante en su estructura social La política en México se vive hoy en día un poco complicada de explicar ya que existen muchas cosas turbias en las que el país ha estado relacionado. Sin embargo también ha ayudado y servido a los ciudadanos de este país.

Durante mucho tiempo hemos estado viviendo en una crisis política que ha perjudicado mucho, tanto socialmente como económicamente a nuestro país. En el país no está muy bien reconocida por la buena justicia, ya que en muchas ocasiones a veces los inocentes terminan pagando los fraudes de los verdaderos delincuentes.

Por ejemplo cuando comienzan las elecciones para nombrar candidatos para presidentes ya sea de la república o del mismo municipio. De los candidatos escucharemos sus propias propuestas y se comprometen con la sociedad, aunque muchas veces las propuestas no son cumplidas por ellos mismos. Lo que ellos no saben es que el pueblo mexicano solo quiere políticos honestos, y que en realidad estén dispuestos a trabajar para tener un mejor país.

Por otro lado, como la población de México falla en analfabetismo y falta de civismo no se excluyen de la visión del futuro estos cuadros de escases social y caos, donde aparte del malestar que se generaría hacia el gobierno, caerían de la agenda nacional, y serían incomprensibles, temas como la lucha contra la pobreza, el mejoramiento de la educación, la atención a la salud, la protección del medio ambiente, que son tareas que exigen estabilidad y paz social, y civismo. México necesita encender la chispa de la participación cívica y de la toma de conciencia de una realidad algo dificultoso en su fondo y su trasfondo económico, social y poblacional.